

ENTIDADES NACIONALES DE GESTIÓN DEL RIESGO DE ECUADOR Y COLOMBIA ANALIZAN EXPERIENCIAS SOBRE MANEJO DE AYUDAS HUMANITARIAS EN CONDICIONES DE MIGRACIÓN

- Colombia y Ecuador trabajan articuladamente para fortalecer la gestión del riesgo de desastres en ambos países.
- En el manejo de las ayudas humanitarias para personas en condiciones de migración, UNGRD destacó la operación denominada "Acción Humanitaria" para la atención de población migrante proveniente de Venezuela.
- Disposición, operatividad y logística de los centros de acopio, y los protocolos de recepción, clasificación, almacenamiento, custodia y entrega de las ayudas humanitarias, aspectos exitosos de la respuesta de Colombia frente al proceso migratorio de Venezuela.



Bogotá, 20 de septiembre de 2019 (@UNGRD). Como parte de las actividades establecidas en el Plan Operativo Binacional Anual 2019 entre Colombia y Ecuador, hoy a través de videoconferencia, la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres de Colombia – UNGRD y el Servicio Nacional de Gestión de Riesgos y Emergencias de Ecuador - SNGRE, llevaron a cabo el intercambio de conocimientos y experiencias sobre el manejo, entrega y recepción de asistencia humanitaria en desastres y condiciones de migración.

En este espacio, las dos entidades nacionales de gestión del riesgo, socializaron el proceso que se le ha dado a las ayudas humanitarias que llegaron tanto a Colombia como a Ecuador para atender la crisis migratoria con Venezuela, destacando las acciones implementadas para recibir y gestionar las donaciones (procedimientos, protocolos de recepción, clasificación, acopio, logística, priorización de lugares y entrega a la población migrante).

Dentro de los aspectos destacados por la UNGRD en este proceso, se socializó con la entidad homóloga en Ecuador el “*Protocolo de Donaciones Internacionales ante Situaciones de Emergencia - Desastres*”, donde se explicó en detalle la manera en la que la UNGRD ha coordinado con el Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres la recepción de donaciones y ayudas humanitarias provenientes del exterior, así como el rol de entidades como la Cancillería, la DIAN y el INVIMA que trabajan de la mano con la UNGRD para adelantar los trámites necesarios para la entrada de ayudas humanitarias y donaciones para atender situaciones de desastre.

Adicionalmente, la UNGRD dio a conocer la manera en la que se dispusieron y adecuaron los Centros de Distribución Humanitaria Fronteriza en Cúcuta (Norte de Santander) y en Maicao (La Guajira), resaltando las capacidades instaladas para la recepción, almacenamiento y custodia de ayuda humanitaria proveniente de Estados Unidos, Puerto Rico, Colombia, Chile, Honduras, Guatemala y Argentina.

Gracias a este intercambio, se evidenciaron similitudes en la respuesta y el manejo del flujo migratorio venezolano, en lo que Ecuador se mostró interesado en aprender un poco más sobre los protocolos implementados por Colombia, de manera tal, que se seguirán afianzando las relaciones de cooperación para la construcción de un protocolo binacional para el manejo de las ayudas humanitarias cuando ocurra una situación de desastre.